

Les Brosses :

Située dans une allée donnant rue Renardon, cette propriété comportait à l'origine plusieurs bâtiments vraisemblablement destinés à des activités agricoles et viticoles. Une croix située dans le jardin indique 1671, soit probablement la date de construction des corps de bâtiments les plus anciens. Les pierres de ceux-ci portent en plusieurs endroits les initiales M ou N, qui sont celles du tailleur de pierres. On retrouve ces mêmes initiales sur les croix se trouvant vers le lavoir et à l'extrémité ouest de la rue du 8-Mai (direction Chasselay).

Dans l'allée, un premier bâtiment abritait les animaux, un deuxième servait au cuvage (lieu de stockage des cuves de vinification), puis venait l'imposante maison principale (composée des bâtiments de couleur rose sombre et en pierres que l'on voit aujourd'hui en surplomb du mur). Les fermiers étaient logés dans une maison située de l'autre côté de l'allée (non visible depuis la rue). Il subsiste encore dans la demeure principale une ouverture en pente, qui permettait d'amener dans la cave les tonneaux de vin entreposés dans le cuvage voisin.

La propriété a été achetée par des soyeux lyonnais au début du XX^e siècle, puis par une autre famille quelques années plus tard. Les bâtiments ont progressivement été séparés et appartiennent désormais à des propriétaires différents.



Les Hautannes :

L'origine de la villa principale remonte au milieu du 19^{ème} siècle, date à laquelle Camille CHARDIGNY, fils d'une bonne famille lyonnaise, la fit construire afin d'y résider.

En 1947, la propriété est acquise par l'abbé de GALLARD et se composait d'une grande maison bourgeoise avec ferme et dépendances sur un immense terrain dont il reste encore aujourd'hui 3 hectares de parc.

L'abbé de GALLARD, vicaire de Saint Jacques des Etats-Unis (devenu le 8^{ème} arrondissement de Lyon) installe, en 1947, aux Hautannes, des mamans désireuses de se reposer avec leurs enfants pendant les vacances. La maison centrale est aménagée en dortoirs pour la circonstance. Elle est gérée à l'époque par l'ensemble des familles utilisatrices, moyennant une location de 1 franc par an ! Bientôt, l'utilisation est ouverte à tout le quartier des Etats-Unis et la gestion est confiée à une association.

En 1956, les portes s'ouvrent à toute la ville de Lyon et le directeur rattache la fédération LVT (Loisirs, Vacances, Tourisme). La parution au Journal Officiel du 18 août 1958 entérine l'association « Foyer Communautaire de Vacances ».

En 1978, la construction de nouveaux bâtiments augmente la capacité d'accueil (110 lits) et permet aux handicapés moteurs de trouver des locaux adaptés à leurs besoins.

En 1997, la commune de Saint Germain achète la propriété et en confie la gestion à VTF (Vacances Tourisme Famille), souhaitant conserver aux Hautannes, sa vocation d'ouverture vers l'extérieur.



